



SVQ 114

Réorientation professionnelle

... l'ingénieur Louis Cécile DAGOIS (*1801 Paris, +1865) était chargé de la réalisation d'une voie navigable transnationale reliant la Meuse à la Moselle avec aménagement d'un port fluvial à Diekirch. Suite aux turbulences de la révolution belge, l'ambitieux projet fut suspendu en 1830 et l'ingénieur DAGOIS dut se résoudre à une réorientation professionnelle. Il épousa Pétronelle SEYLER (*1810, +1877), fille du docteur Pierre Thomas SEYLER (*1761, +1835), avocat-juge-médecin à Diekirch et principal rival politique de François Julien VANNERUS (*1779, +1850) et postula aux fonctions d'ingénieur de district. En cette qualité il fut amené à dresser les plans de l'église paroissiale d'Ettelbrück (1840/1841) – elle est donc antérieure à l'église décanale de Diekirch construite en 1866/1869 suivant les plans de l'architecte de district BIWER – de la caserne de Diekirch (1846) – elle devint Progymnase en 1868/1869 pour finir Lycée classique de Diekirch – de l'église de Mertzig (1847) et enfin du Palais de Justice de Diekirch (1850) qui s'est soumis à une véritable cure de jouvence en 2015. (bp, rob, cw, cwm, 2015-05-30)



Le Lycée classique de Diekirch du temps où guérites maçonnées et grillages en fer forgé témoignaient du passé militaire des bâtiments:
La caserne construite d'après les plans de Louis Cécile DAGOIS en 1846 devint progymnase en 1868. [Photographie: NN; dépositaire: MH[s]D]



Maquette du Lycée classique de Diekirch selon les plans d'agrandissement et de réaménagement élaborés par François VALENTINY (en haut à gauche): Le corps central en U renversé (façade rouge) implanté sur l'avenue de la Gare (en bas), correspond aux bâtiments de la caserne imaginée par Louis Cécile DAGOIS (en bas à droite) en 1846. [Photographies: NN_nbi; montage: bp_2015]



Les ouvrages de Louis Cécile DAGOIS: (en haut, de gauche à droite) 1) le Palais de Justice ou tribunal d'arrondissement sur la place Guillaume ou Kluuster, 2) l'église paroissiale d'Ettelbrück, 3) l'église de Mertzig, (en bas, de gauche à droite) 4) l'actuel Lycée classique de Diekirch, ancienne caserne de l'avenue de la Gare et 5) le quartier du Lycée classique de Diekirch compris entre l'avenue de la Gare, la rue de la Brasserie et la rue du Gymnase. [Photographies: bp_2015 sauf prise de vue aérienne (en bas à droite) Chantal WEILER-]



Références

- P. OLINGER: Im Wandel der Zeiten, 1941, p. 259, 284
- ARCHLAB > [Visualisation du projet d'agrandissement et de réaménagement du Palais de Justice de Diekirch suivant les plans de PLANET+](#) (lien actualisé le 2015-05-29_bp)

023), 030), 142)